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走进社区看变化

安宁八街鲜花加工产值1.46亿元
本报讯（记者 党晓培 见习记

者 李燕）为擦亮食用玫瑰劳务
品牌，带动群众就业，近年来，安
宁市积极打造以食用玫瑰种植
工、采摘工、操作工、管理员、服
务员、销售员为主的就业集群，
打响安宁“锦绣八街食用玫瑰工
匠”劳务品牌，探索出一条创劳
务品牌、兴劳务经济的发展新路
子。2023 年八街鲜花总产量达
2739吨，加工量达 3835吨，综合
加工产值 1.46亿元。

八街食用玫瑰从庭院种植到
规模化种植经历了近70年的发展
历程，如今，已成为安宁八街的一
张名片。据统计，2023年八街食用
玫瑰种植面积 5956亩，种植农户
达 2175户，累计已培育食用玫瑰
花加工龙头企业和合作社 18家，
食用玫瑰专业合作社 35家，已建
成厂房面积42446平方米，食用玫

瑰现代标准化生产流水线 22条，
年加工能力达5000多吨。

为让当地更多群众好就业、就
好业，实现增收致富，八街街道着力
在“人”上做文章，围绕食用玫瑰产
业链，推进乡村旅游产业发展，在22
个村（居）委会开展技能培训工作，
累计培训人数800余人次。2022年，
安宁八街玫瑰协会直接从业人数超
1500人，带动就业人数超2500人，
间接带动销售、旅游服务300人，年
劳务经济收入超过1000万元。

“下一步将持续推动劳务品牌
发展壮大以及上下游产业链协同
发展，推动技术、人才、数据等要素
资源集聚，让劳务品牌从业人员、
就业创业人数显著提高，深度打造
八街玫瑰花创建一个品牌、培养一
批人才、振兴一个产业、带富一方
百姓的特色劳务品牌。”安宁市人
社局相关负责人表示。
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小驿站 大关爱
——新区6个工会驿站建成投用

随着滇中新区的发展、小龙高速连接线的修建，小哨街道上对龙社区重新规划社区道路——

产业沿着道路走 道路带动产业兴
本报记者舒珺珩

小哨街道上对龙社区，路边鲜
花盛放，干净平整的水泥路通往各
家各户。在上对龙小组、新水碾小
组休闲小广场，干完农活的人们围
坐在石桌椅前打牌，老人们在一旁
的长椅上闲聊，年轻人在社区图书
馆借阅书籍……呈现出一派岁月
静好、悠然自得的景象。

以前，社区道路都是土路，
一些居民小组甚至不通路，更没
有路灯、休闲广场之类的基础设
施。居民以种植蔬菜和养殖家禽
为生，年收入在 7000 元左右。社
区居民和落地社区的企业纷纷
抱怨生活质量不高，对外运输不
方便。2017 年，随着滇中新区的
发展，小龙高速连接线的修建提
上日程，上对龙社区抓住这个机

会，重新规划社区道路并逐年修
缮，自 2018 年以来，社区新建居
家养老中心、图书馆，修复下辖
几个居民小组道路、安装路灯，
建成上对龙小组休闲小广场、新
水碾小组休闲小广场及休闲长
廊等基础设施。

路通了，也吸引了昆明创顶
水泥制品有限公司、云南海运劳
务有限责任公司、多肉养殖公司
等多家企业入驻社区，更有外地
商人来这里租地种植蔬菜。返乡
创业的居民杨金翠也把自家厂
子金鑫无纺布厂搬到了上对龙
社区。她说把厂搬回来不仅是想
支援家乡建设，也是因为社区越
来越完善的基础设施给工厂发
展提供了保障。“现在厂里开设

了 1 条生产线，聘用 8 名社区居
民，每人月收入在 4000至 6000元
左右。后续，我们还打算恢复第
二条生产线，扩大生产的同时也
为居民们提供一些用工岗位。”
杨金翠对未来充满希望。来自嵩
明的王乐保也在社区承包了 60
亩地种植蔬菜。他说：“上对龙社
区土地资源好，种出来的菜品质
好，产量稳定，现在路通了，运输
非常方便，40分钟就能把地里刚
采摘的新鲜蔬菜运到机场，销往
全国各地。基地里干活的工人都
是当地居民，每人每天有 80 至
100元收入。”丰富的就业岗位吸
引了许多在外打工的居民纷纷
回到社区发展。在新水碾小组从
事保洁工作的居民周菊珍说：

“社区各项基础设施建起来后，
我们的生活方便多了。现在，我
在社区做保洁，同时还在一家驾
驶培训公司做兼职，每个月收入
在 2500元左右，加上家里流转土
地每年有 5 万元的收入，日子比
以前好多了。”

社区环境焕然一新，居民生
活蒸蒸日上。上对龙社区党总支
书记高永继介绍，社区将持续从
群众最关心的民生项目出发，着
力解难题、促发展、惠民生，抓紧
扩大安装高位水池及净水设备，
保障饮用水干净安全。同时，加紧
申请成立集体经济合作社并建设
蔬菜冷库，多措并举促进群众就
业稳增收，让群众有实实在在的
获得感和幸福感。

本报讯（记者 肖永琴 通讯
员 沈正刚）日前，记者从云南滇
中新区政务服务管理局获悉，今
年以来，滇中新区持续出台实施
招投标惠企政策，优化提升招标
投标领域营商环境，减轻投标企
业资金占用压力，激发公共资源
交易市场活力。截至 11月 9日，共
减免 334 家投标人投标保证金
8081万元。

今年 2月 28日，滇中新区政务
服务管理局制定印发《关于进一步
优化投标保证金代收降低招标投
标交易成本的通知》，将依法必须
招标的工程建设项目投标保证金
降低35%。5月26日执行《昆明市政
务服务管理局关于鼓励减免政府
投资项目投标保证金的通知》要
求，又将依法必须招标的工程建设
项目投标保证金降低 70%。截至 11
月 9日，累计减收 20个招标项目涉
及的128家投标人投标保证金1918
万元。

此外，4月 7日滇中新区政务
服务管理局制定印发《关于阶段
性停止收取政府投资类工程建
设项目投标保证金的通知》，自 4
月 20 日起停止收取滇中新区政
府投资类依法必须招标的工程
建设项目投标保证金。截至 11月
9 日，共免收 18 个招标项目涉及
的 206家投标人投标保证金 6163
万元。

为改善户外劳动者的生产生活条件，解决新就业形态劳动者“喝水难、休息难、避雨难”的现实
问题，滇中新区总工会联合滇中产业发展集团有限责任公司、凌翔社区、顺丰快递在新区范围内建
设8个工会驿站，目前有6个验收完成投入使用。

近日，新区总工会在滇中智能装备产业园、凌翔社区、大板桥街道顺丰快递点举行户外劳动者
服务站点（工会驿站）宣传活动。快递小哥表示，他们可以在工会驿站喝水、吃饭、充电，真是太方便
了。图为工作人员发放洗衣液等小礼品。 本报记者 肖永琴 通讯员 孔令归 摄影报道

本报讯（记者 舒珺珩 通讯
员 马东亚）在日前举行的首届
CATA航空大会上，云南祥鹏航空
有限责任公司机长厍建峰、乘务长
许娟分别荣获“优秀机长”“优秀乘
务长”称号。

CATA航空大会是由中国航
空运输协会（CATA）主办的民航
领域盛会，旨在推动民航业高质量
发展，加强国际交流合作，助力交
通强国民航新篇章。本次大会共有
50名机长和50名乘务长荣获优秀
机长和优秀乘务长荣誉称号。

据悉，厍建峰机长从事飞行

10余年，已安全飞行逾 16000小
时，作为一名长期执飞高高原航
线的机长，他执飞过康定、阿里
等 4000 米以上高高原复杂机
场；拉萨、九寨沟、泸沽湖、迪
庆、阿坝等 3000 米以上高高原
复杂机场；丽江、西双版纳、保
山、腾冲等高原复杂机场。许娟
是一名有着 8 年工作经验的乘
务长兼乘务理论教员。在飞行期
间，许娟多次圆满完成公司重要
航班保障任务，数次妥善处置机
上紧急情况，日常工作中也屡获
旅客点名表扬。

祥鹏航空两名员工荣获
行业优秀机长、优秀乘务长称号

新区减免投标
保证金8081万元

本报讯（记者 喻劲猛 通讯
员 戚金玉）近日，昆明市第八督
查组对滇中新区国家卫生城市复
审工作暨健康县城建设推进情况
进行督导检查。

督查组成员按专业分为 8个
检查组分别对昆明长水国际机场、
凌翔社区、空港生活垃圾焚烧发电
厂、滇中空港商务广场（二期、三
期）、云桥医院、大板桥街道社区卫
生服务中心、长水中心集贸市场、
板桥集镇等17个点位开展现场督
导检查。滇中新区迎接国家卫生城
市复审工作领导小组办公室及四
个分指挥部等相关部门负责人陪
同督查。

在反馈会上，听取相关工作推
进情况汇报后，督查组对滇中新区
复审迎检工作取得的进展给予肯
定，要求建立常态长效工作机制，
层层压实责任，总结经验、示范引
导，依靠群众并提高群众满意度，
抓好薄弱环节，继续巩固提升。

滇中新区社会事务管理局
相关负责人表示，将持续发力，
强化责任落实，压实网格责任，
推动问题整改落实和工作成效
巩固提升。

随后，新区组织召开国家卫生
城市复审暨健康县城建设工作推
进会，对督查组反馈的问题进行通
报，并分解交办问题清单。

滇中新区国家卫生城市
复审工作接受市级督导检查


